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Team Teilgenommen Verteiler Team Teilgenommen Verteiler 
He-1 Meik Bassen  U14-o-1 Steffen Joest Sven Joest (e) 
He-2  Manfred Recht (e) U14-o-2 Sebastian Welter  
He-3 Dima Bowdurez  U13-w-1 Christina Krauss  
Da-1  Dieter Steiger (e) U12-o-1 Michael Marx Kati Steiger (e) 
Da-2  Antoine Davis (e) 

S. Fuhrmann (e) 
U11-w-1  M. Steiger (e) 

Miriam Fontes (e) 

U19-w-1 Daniel Bartel  U10-o-1 Sebastian Welter D. Backhaus (e) 
U18-m-1 Timo Alt  U8-o-1 Michael Marx  
U17-w-1 Robert Salomon  JugW-w Annika Rehm  
U16-m-1 Daniel Bartel  JugW-m Michael Marx  
U16-m-2  Sascha Walbröhl SenW Robert Posa  
U16-m-3 Steffen Joest  TrainerW Peter Stracke  

Datum 10.12.2014 20:15 – 21:45 nächst. T  März 2015  
Ort TH des AvH     
 

 

Protokoll zur Trainerversammlung vom 10.12 .2014 
 

 Was Wer Art 

1 Begrüßung   
1.1 Meik und Peter begrüßen die Teilnehmer Meik 

Bassen 
I 

1.2 Das Briefporto ändert sich ab Januar 2015 um 2 Pfen nig auf 0,62 EUR.  
Bitte die zusätzlichen 0,02 EUR Marken auf die Briefe kleben, mit denen 
die Spielberichte eingeschickt werden! Es werden 0,02 EUR Marken an die 
Anwesenden verteilt. 

Peter 
Stracke 

I 

2 Diskussion / Austausch   
2.1 Zwischenbericht Trainingsbesuche : Peter hat wegen beruflicher 

Belastung erst 4 Teams besucht. Er wird die Besuche in 2015 weiter 
fortsetzen. Zwischenfazit: 

• Überall gute Stimmung in den Teams 

• Zur Effizienz in den Einheiten: Oft gleichbleibende Intensität statt 
Leistungsspitzen zu setzen. 

• Potenzial bzgl. Nachbereitung von Übungen zusammen mit dem Team: 
Was war gut / schlecht? (Speziell bei neu gelernten Inhalten) 

Peter 
Stracke 

I 

2.2 Erfahrungsbericht : Wurde im Training verstärkt Ganzfeldverteidigung  
trainiert? Generell ja, mit gutem Erfolg. Das wird weiter verfolgt. 

Alle I 

2.3 Erfahrungsbericht  U14-o-1 und 2 Teamübergreifende Trainingseinheit: 
Die U14-o-1 hat eine dritte Trainingseinheit, in der auch die U14-o-2 
Spieler eingeladen sind. Zusätzlich ist das Team auch als U16-m-3 
gemeldet, so dass die Spieler auf insgesamt 5 Basketballtermine pro 
Woche kommen (3 mal Training plus 2 mal Spiel). 
Spieler und Eltern ziehen gut mit und man kann Erfolge in der Leistung 
beobachten. 
Meik möchte in den kommenden Saisons generell in Richtung dieses 
Modells arbeiten und Schritt für Schritt umstellen auf weniger 
teamindividuelle und mehr teamübergreifende Trainingseinheiten. 

Steffen 
Joest 
 
 
 
 
 
Meik 
Bassen 

 
 
 
 
 
 
 
I 
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2.4 Das Schwerpunktthema war der Spielerschwund bei den älteren 
Jugendlichen  (keine U15w diese Saison; aber auch bei U17w, U18m und 
U19w gingen einige Spieler weg). Folgende Gründe wurde in der 
Diskussion ausgemacht: 

• Generell hören mittlerweile viele Jugendliche mit Vereinssport in 
diesem Alter auf (vermutlich wegen der verlängerten 
Schulunterrichtszeiten). Dies kann man auch in anderen Vereinen 
beobachten (z.B. zurückgezogene Mannschaften) 

• Leistungsgefälle in den Teams: ambitionierte SpielerInnen gehen weg, 
wenn die Mannschaftsleistung zu schwach ist oder das Training nicht 
fordernd genug oder, um in einem anderen Verein dreimal die Woche 
zu trainieren. 

• Auslandsjahr oder –halbjahr von Schülern  

• Die schulische Belastung, die manchmal gar keinen Platz für ein Hobby 
lässt oder nur Platz für 1 Hobby, das u.U. nicht Basketball ist. 

Nur sehr selten sind die Gründe Antipathien zum Trainer oder 
Teamkollegen. 
 
Es wird nach Optionen gesucht, wie SpielerInnen gehalten werden können: 

• Mehr Trainingsangebote (s. auch Punkt 2.3 und die 
teamübergreifenden Einheiten) 

• Im Training bei großen Leistungsunterschieden ggf. in Gruppen 
aufteilen (unter Einbeziehung des Co-Trainers) 

• Teamzusammenhalt stärken durch gemeinsame Events abseits von 
den Trainingseinheiten (z.B. Grillabend, Kinobesuch, teaminterne 
Weihnachtsfeier; Teilnahme an Turnier oder Trainingslager etc.) 

Alle I 

3 Angebot an die Spieler   
3.1 Individualtraining durch Christian Glöckner ist entfallen, da Christian nicht 

mehr als Coach zur Verfügung steht. 
Hallenzeiten für Individualtraining stehen zur Verfügung jedoch meist am 
früheren Nachmittag (vor 18 Uhr). Die Trainer sollen sich bitte melden, 
wenn sie etwas auf die Beine stellen wollen / können. 
Nachrichtliche Info: Sebi Welter hat sich mittlerweile bei Meik gemeldet und 
würde eine Einheit anbieten wollen. 

Peter 
Stracke 
Meik 
Bassen 

I 

4 Angebot an die Trainer   
4.1 Auf der Homepage ist der Bereich „Trainerecke“ (http://www.sg-

sechtem1971.de/index.php?level_1=BB&level_2=TR&level_3=Trainerecke) 
ein Angebot an die Trainer. Dort stehen schon jetzt Links zur Verfügung. 
Diese Liste kann gerne erweitert werden. Es wird um Anregungen gebeten, 
damit dieser Teil der Homepage auch genutzt wird. 
Gleiches gilt für die „Spielerecke“ (http://www.sg-
sechtem1971.de/index.php?level_1=BB&level_2=TR&level_3=Spielerecke)  
Vorschläge bitte an Peter Stracke schicken. 

Meik 
Bassen 

I 

5 Events / Termine   
5.1 Herbstferiencamp 2014 hat stattgefunden unter der Leitung von Sebastian 

und Maurice. Es war ein guter Erfolg und es standen auch ausreichend 
Trainer für die Einheiten zur Verfügung 
Anregung: Nächstes Mal den Termin deutlich früher festlegen und 
kommunizieren. Ggf. einen Toros-Event-Jahreskalender einführen. 
Nachrichtliche Info: Termin für das Ostercamp steht schon fest: 30.3. bis 
2.4.15 (s. Artikel auf der Homepage) 

Sebastian 
Welter 
 
Alle 

I 
 
 
I 
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5.2 Die 1. Damen hatte eine Seniorenweihnachtsfeier organisiert. Es war ein 
rundes Event und alle hatten viel Spaß und die Lokalität hat auch gepasst.  
Das könnte nächstes Jahr wiederholt werden. 
Ein dickes Dankeschön an die 1. Damen  

Dieter 
Steiger 
Alle 

I 
 
I 

5.3 Nach dem letzten Heimspiel der Toros am 13.12.2014 wird es wieder eine 
Feier für die Jugendlichen und deren Eltern in der Halle geben. 

Peter 
Stracke 

I 

5.4 Turnier im Sommer 2015. 

• Alle sind sich einig, dass kein Turnier in der Größe vom letzten Mal 
geplant werden sollte. Das waren zu viele Mannschaften. 

• Ein Turnier für z.B. 3 Jahrgänge in nur einer Dreifachhalle könnte 
jedoch interessant sein 

• Jedoch konnte bislang noch kein Organisationskommittee gebildet 
werden. 

• Eine Planung sollte zeitnah beginnen (noch vor Karneval) 

Alle 
 
 
 
 
 
 
Peter 
Stracke 

F 
 
 
 
 
 
 
I 

5.5 Vatertagsturnier 

• Da dies ein Toros-internes Turnier ist, ist der Organisationsaufwand 
verschwindend gering, aber es muss ein Organisator gefunden werden 

• Nach kurzer Diskussion erscheint der Feiertag „Vatertag“ (Christ 
Himmelfahrt) weiterhin als der geeignetste Termin. 

(zur Info: Vatertag 2015 fällt auf den Do 14. Mai 2014) 

Meik 
Bassen 
 
Alle 

I 
 
 
I 

6 Organisatorisches   
6.1 Kampfgerichtseinteilung : Hier hat es in der laufenden Saison doch des 

Öfteren Probleme gegeben wegen fehlender oder zu spät erscheinenden 
Kapfrichtern. Daher werden alle Trainer aufgefordert, zu allen Terminen 
ihres Teams namentlich 3 SpielerInnen als Kampfgericht  einzuteilen. 
Sollte es Probleme geben, da zu wenig SpielerInnen das Anschreiben 
beherrschen, so gibt es diese Optionen: 

• Sich mit einem anderen (älteren) Team zusammen tun, aus dem dann 
ein erfahrener Anschreiber gestellt wird 

• Auf Lucas Melcher zugehen und einen Termin zur Schulung 
ausmachen (ggf. auch Termine mit anderen Teams tauschen). 

Peter 
Stracke 

I 

6.2 Schlüssel / Ballwagen : Meik appelliert an alle Trainer unbedingt auf die 
Schlüssel  zu achten. Insbesondere gibt es keine Chance, Schlüssel zur 
Halle des AvH nachmachen zu lassen! 
Bitte auch darauf achten, dass die Ballwagen zum Trainingsende 
abgeschlossen werden und die Schlösser nicht verloren gehen. 

Meik 
Bassen 

I 

6.3 Vermeidung von Strafen : Es gibt nach wie vor noch vermeidbare Strafen. 
Vor allem für zu spät verschickte Spielberichte. 

Meik 
Bassen 

I 

Legende zu Spalte „Art“: „I“ steht für Information; „A“ steht für Auftrag plus Datum bis wann; „B“ steht für Beschluss 


